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Presidente.- Muchas gracias a todos. Mucho gusto en saludarles.

Como  saben  ustedes,  acabo  de  tener  un  almuerzo  de  trabajo  con  el  Secretario 
responsable  de  Seguridad  de  los  Estados  Unidos,  señor  Tom  Ridge,  con  el  Fiscal 
General,  el  señor  Ahscroft,  así  como  también  con  el  Secretario  de  Vivienda,  Mel 
Martínez.  Pero  nos  hemos  concentrado  fundamentalmente  en  lo  que  significan  los 
aspectos de la lucha contra el terrorismo desde el punto de vista internacional y, por 
supuesto, también la colaboración entre España y Estados Unidos en materia de lucha 
contra el terrorismo. 

Desde ese punto de vista, yo quiero manifestar mi satisfacción expresamente porque los 
Estados  Unidos  hayan  decidido  incluir  a  Batasuna  en  la  lista  de  organizaciones 
terroristas. Creo que ésa es una muy buena noticia para España, creo que es una muy 
buena  noticia  en  la  lucha  contra  el  terrorismo,  y  yo  quiero  especialmente  y 
expresamente  agradecer  la  colaboración  del  Presidente  de  los  Estados  Unidos,  el 
Presidente Bush, y del Gobierno norteamericano, que ha colaborado activamente para 
conseguir  de  una  manera  definitiva  la  inclusión  de  Batasuna  en  la  lista  de 
organizaciones terroristas con todas sus consecuencias. 

Quiero decir  que los Estados Unidos consideran,  como España,  que Batasuna forma 
parte de la organización terrorista ETA y,  por lo tanto, las consecuencias aplicables, 
tanto desde el orden interno como del orden internacional en los distintos ámbitos, serán 
las derivadas de esa consecuencia y de ese tratamiento.

Creo que es una muy buena noticia para todos, creo que es muy buena noticia para 
España y, en consecuencia, quiero sinceramente manifestar mi satisfacción.

Al mismo tiempo, quiero agradecer también los apoyos que desde distintos ámbitos, y 
en este caso desde el ámbito intelectual, cultural, se vienen desarrollando en materia de 
lucha contra el terrorismo. Desde ese punto de vista, el manifiesto publicado hoy por 
intelectuales, sin duda extraordinariamente relevantes, es muy digno de ser tenido en 
cuenta, muy digno de ser reseñado, por lo que significa de compromiso y por lo que 
significa también de denuncia de una situación que intentamos superar cotidianamente 



con el esfuerzo y la colaboración de todos los que están dispuestos a ayudar en este 
terreno.

Por último, quiero decir que sé muy bien que se han producido en las últimas horas 
nuevas  amenazas,  nuevas  actitudes  amenazantes,  contra  dirigentes  políticos,  contra 
representantes  políticos,  en  el  País  Vasco y que,  naturalmente,  nuestro  compromiso 
desde  el  punto  de  vista  de  la  aplicación  de  la  Ley,  desde  el  punto  de  vista  de  la 
aplicación del Estado de Derecho y desde el punto de vista, lo puedo decir una vez más 
con  satisfacción,  de  la  cooperación  internacional,  es  máximo.  Estoy  absolutamente 
convencido de que, perseverando en el camino que hemos elegido, que es el camino 
correcto, acabaremos definitivamente con el terrorismo.

Por  otra  parte,  nuestro  compromiso  en  materia  de  lucha  contra  el  terrorismo 
internacional es el que ustedes conocen. Nuestras propuestas en el ámbito de lo que son 
las Naciones Unidas, las responsabilidades del Consejo de Seguridad de las Naciones 
Unidas, ayer las pude manifestar expresamente en la reunión que al efecto se celebró en 
el  Consejo  de  Seguridad  de  las  Naciones  Unidas,  y,  por  lo  tanto,  creo  que  vamos 
avanzando en todos los terrenos en el principal problema que nosotros tenemos que 
afrontar. A eso está dedicada gran parte de nuestros esfuerzos y espero que algunos 
ciudadanos comprendan que hay esfuerzos, que hay decisiones y que, naturalmente, hay 
viajes que merecen la pena. 

Desde ese punto de vista y con esta satisfacción,  estoy a su disposición para lo que 
quieran preguntar.

P.-  Presidente,  yo  quería  saber  cuándo  ha  tenido  usted  noticia  de  la  inclusión  de 
Batasuna en la lista de grupos terroristas de Estados Unidos, porque el Departamento de 
Estado informa de que el Gobierno americano tomó esa decisión y la firmó el día 30 de 
abril. Como el día 1 el Secretario de Estado, Powell, estaba en Madrid, quería saber si 
ese día usted tuvo conocimiento de esa decisión del Gobierno o ha sido esta misma 
mañana.

Presidente.-  Esta  iniciativa  se  pone  en  marcha,  para  decirlo  exactamente,  por  una 
iniciativa personal mía con el Presidente Bush y el Presidente Bush, tomada por mí esa 
iniciativa  personal,  dio  las  órdenes  correspondientes  y  las  instrucciones 
correspondientes que han llevado a esta decisión.

Cuando se firma la decisión,  es una cosa que naturalmente no lo sé ni  tampoco me 
interesa  nada,  entre  otras  cosas,  porque  nadie  en  la  Embajada  de  España  y  en  el 
Gobierno de España tiene la responsabilidad de poner o quitar la firma del Secretario de 
Estado  de  los  Estados  Unidos.  Lo  que  es  importante  es  que  esa  decisión  se  haya 
materializado.

Por  lo  tanto,  como  es  una  cosa  tan  importante,  tan  determinante,  tan  seria, 
mantengámosla en ese exacto nivel de la seriedad. 

Pero, si a usted le interesa aún más información, yo me he enterado de esa decisión 
exactamente diez minutos antes de que se enterase usted, que es esta mañana cuando me 
la ha comunicado el Embajador de España, que es cuando ha recibido el Embajador de 
España la comunicación oficial del Gobierno de los Estados Unidos.



A partir  de  ese momento,  cuando el  Gobierno  de  los  Estados  Unidos  entiende  que 
Batasuna es igual  a ETA, cuando Batasuna se incluye  en la lista  de organizaciones 
terroristas y cuando eso responde a la colaboración y al espíritu de colaboración y de 
buena relación entre el Gobierno de Estados Unidos y el Gobierno de España, yo creo 
que eso es lo trascendente, lo importante, lo relevante y lo que merece la pena.

P.- Presidente, yo querría saber qué mensaje tiene usted que enviar a la Unión Europea 
porque el proceso de ilegalización de Batasuna ha sido un poco más dilatado y ha tenido 
diversas objeciones, después de esta celeridad que ha demostrado…

Presidente.-  No  voy a  mandar  ningún  mensaje  a  la  Unión  Europea,  a  mis  colegas 
europeos, de estas cuestiones. Yo estoy muy satisfecho de la colaboración antiterrorista 
de la Unión Europea. Ayer, en el Consejo de Seguridad, aprecié y agradecí, una vez 
más, la colaboración de Francia en materia de lucha contra el terrorismo. 

Pero le quiero decir que hay personas que podían pensar, que podían decir: "la relación 
que  salga  de  los  Estados  Unidos  y  España,  ¿qué  consecuencias  tiene?  ¿Qué 
consecuencias no tiene?". Pues yo digo que ésta es una de las consecuencias que tiene 
en el principal problema que tiene nuestro país y en el principal problema, el terrorismo, 
que tiene en este momento el mundo. Espero que algunos lo entiendan y espero que 
algunos lo comprendan; pero, en todo caso, yo vuelvo a decir: estoy muy satisfecho del 
trabajo realizado y muy satisfecho de la colaboración que hemos encontrado.

P.- Presidente, ¿considera usted esta decisión del Secretario de Estado norteamericano 
una recompensa al apoyo que España ha dado a Estados Unidos en la guerra contra 
Iraq?

Presidente.- Es un ejemplo de colaboración leal en materia de lucha contraterrorista y 
eso es lo que es más importante. Lo que digo es cómo se ha gestado y se ha gestado por 
una iniciativa personal mía con el Presidente de los Estados Unidos. Lo digo porque 
tengo interés en que se sepa. Evidentemente, el Presidente de los Estados Unidos, el 
Presidente  Bush,  con  el  cual  me  voy a  reunir  dentro  de  muy pocos  minutos,  es  lo 
suficientemente  criticado  por  algunas  personas  para  que  también  se  sepa  que  su 
colaboración, su instrucción, su decisión, ha sido absolutamente fundamental a la hora 
de conseguir este éxito, que se puede decir que es de esta manera.

P.- En relación con el almuerzo que ha mantenido hoy, ¿ha habido algún avance más 
concreto, al margen de esto de Batasuna, alguna otra iniciativa que se pueda conocer?

Presidente.-  Primero,  hemos  constatado  que el  nivel  de  relación  entre  España y los 
Estados Unidos en materia operativa de lucha contra el terrorismo es excelente en todos 
los ámbitos, no solamente desde el punto de vista de lo que es nuestra lucha contra el 
terrorismo,  sino de la  lucha contra  el  terrorismo internacional  en todos los ámbitos, 
tanto por lo que se refiere a las tareas de seguridad, como por lo que se refiere al ámbito 
de la Justicia; en los dos.

En segundo lugar, hemos dado un repaso a lo que son la situación internacional y los 
avances en la lucha contra el terrorismo. Estamos absolutamente de acuerdo en que, 
como  esto  es  una  tarea,  como  nosotros  sabemos,  cotidiana,  de  perseverancia,  de 



tenacidad,  de  estar  todos  los  días  naturalmente  trabajando  en  ello,  nuestra  tarea  de 
relación,  de  intercambio  de  información,  de  buen  entendimiento,  es  absolutamente 
básica.

Tercero, es muy importante que España, desde este punto de vista, tiene una importante 
tarea  de  liderazgo.  A  España  --hay  que  decir  por  desgracia,  porque  llevamos 
soportándolo muchos años-- se le reconoce autoridad política y autoridad moral para 
hablar de estos temas, y eso es muy importante. En consecuencia, nuestra experiencia, 
nuestros trabajos en materia de lucha antiterrorista son especialmente apreciados.

En cuarto lugar, he tenido la oportunidad de hablar de las propuestas que ayer hice en el 
Consejo  de  Seguridad  de  las  Naciones  Unidas  y,  por  lo  tanto,  de  cómo  podemos 
fortalecer  todos  los  compromisos  de  todos  los  Estados  desde  el  punto  de  vista  de 
legalidad en la lucha contra el terrorismo.

Por último,  tanto el  señor Ridge,  como el  señor Ahscroft,  han sido unos excelentes 
colaboradores para poner en marcha las instrucciones del Presidente Bush a la hora del 
tratamiento de Batasuna como lo que es: como una organización terrorista. Por lo tanto, 
he tenido la oportunidad de agradecerles también su trabajo, su esfuerzo y su dedicación 
a ese punto. 

P.- Quería preguntarle sobre el tema de Oriente Medio, si habló con Arafat y con Abú 
Mazen, si va a hablar con el Presidente Bush de algún asunto o de algo que le han 
transmitido,  y también  si  considera que Arafat  todavía  es un interlocutor  válido,  en 
contra de lo que dicen algunos.

Presidente.- Yo creo que hay tres cuestiones seguras. La primera es que sí hablé con 
Arafat y con Abú Mazen, la segunda es que voy a hablar con el Presidente Bush y la 
tercera es que voy a hablar de Oriente Medio. Luego, ya, al día siguiente hablamos de 
todo lo demás. Yo creo que hoy no es el día.

P.- ¿Puede decirnos, Presidente, si lleva alguna propuesta y,  sobre todo, si tiene esa 
esperanza, quizás, de ver un Estado palestino?

Presidente.- Llevo muchas cosas, pero hoy nos hemos ocupado de lo que yo creo que es 
lo más importante para nosotros. Mañana será otro día.

Muchas gracias.


